
 
 

Protokoll der FSR Sitzung 

Datum: 07.01.2015 

Sitzungsleitung: Paulo Emilio Isenberg Lima 

Protokoll: Vincent Ancot 

Anwesend: Beatrix Augustin, Sophie Koch, Jan Duensing, Jasmin Usainov, Saskia Weise-Pötschke, 

Jonas Steidle., Laura Rondholz, Anna-Lena Grigo, Jonas Harzer, Jean-Pierre Stein, Vincent Ancot, 

Paulo Emilio Isenberg Lima 

Entschuldigt: Nelly Saibel, Richard Gross, Tobias Siegel, Stefan Rüger, Franz Beensen, Pia Stendera, 

Yannic Mord, Raul Meerstein 

Unentschuldigt:  

Gäste: Christian Prause, Andreas Spranger, Madeline Ittner 

Beginn: 18:30 

 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Beschlussfähigkeit & Protokoll 

3. Berichte 

4. Finanz- & Materialanträge 

5. UniLive 

6. Flyer 

7. Vernetzungstreffen 

8. Entsendungen 

9. Sprechzeiten 

10. Sonstiges 

 

 

TOP + Inhalt 

1. Begrüßung 
Paulo Begrüßt alle Anwesenden 
 
2. Beschlussfähigkeit & Protokoll 
Mit 12 anwesenden Mitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt. Das Protokoll der letzten 
Sitzung kann noch nicht besprochen werden, das soll in der nächsten Sitzung passieren. 
 
3. Berichte 
Jonas H. Und Beatrix Berichtet aus der FSK KoWi:                          



Für das Akkreditierungsverfahren ist das IfK in der Stichprobe. Außerdem erbittet das Institut die 
Mithilfe des FSR: Sowohl bei der Organisation der IfK-Sommerfeier als auch beim Townhall-Metting 
(Vollversammlung des Instituts) sollen Studenten beteiligt werden. 
                         
Es sollen mehr Ergänzungsbereiche angeboten werden. 
                         
In Zukunft soll es einen Online-Selbsttest für Masterstudenten geben, um Lücken vor dem Studium 
feststellen zu können. Die Information zu Seminaren vor Semesterbeginn soll verbessert und der 
Einschreibungszeitraum verlängert werden.                           
                         
Bei der Vorlesung Science Communication (die meist in die gleiche Zeit fällt wie die PEGIDA/NoPEGIDA-
Demonstrationen) gibt es keine Änderungsmöglichkeiten, aber Foliensätze sollen vollständig ins 
Internet gestellt werden. 
                         
AQUA-Punkte sollen durch Klausuren erworben werden können. 
                         
Andreas hat Nachfrage zum Einstufungstest, dieser muss in die Studienordnung aufgenommen werden 
                         
Beatrix fragt nach dem Teilzeitstudium. Laut Andreas wurde dieses letztes Jahr im Senat beschlossen 
und sollte so schnell wie möglich umgesetzt werden. 
                         
Außerdem kommt die Frage auf, ob Überschneidungen (von Lehrveranstaltungen der Philosophen) und 
das KVV im Institutsrat diskutiert werden, Jan will dazu in der Facebook-Gruppe der Philosophen 
nachfragen. 

 
4. Finanz- & Matrialanträge 
 
Finanzantrag Vortragsreihe Kommunismus im AZ Conni 
                         
vorgetragen von Madeline Ittner für das Offene Antifa Treffen Dresden 
                         
Es soll eine Vortragsreihe und ein Workshop organisiert werden. Der Antrag wurde angehängt, 
insgesamt wurden 500,00 € beantragt. Es wurden weitere Anträge bei der Rosa-Luxemburg-Stiftung, 
der Asta EHS und dem Stura gestellt. 
                         
Laura hat Nachfrage nach konkreten Zielen: 
                         
→ Es soll gezeigt werden, dass Kommunismus an sich eine gute Idee ist, Stalinismus und DDR sollen 
geschichtlich diskutiert werden, wie kann man die „Idee Kommunismus“ gerettet werden? 
                         
Jonas H. Hat Nachfrage zur erwarteter Besucherzahl: 
                         
→ Nach bisheriger Erfahrung 20-30 Besucher je Veranstaltung. 
                         
Raul fragt nach Auswärtsveranstaltungen und die Einbindung der Studenten 
                         
→ Die Veranstaltung soll nicht auswärts stattfinden, über Stura und Asta soll Werbung gemacht, Flyer 
und evtl. Plakate verteilt werden, um die Studenten auf die Veranstaltung aufmerksam zu machen. 
                         
Die Antragssumme wird in Hinblick auf die erwartete Besucherzahl diskutiert                           
                         
→ der FSR kann pro Jahr etwa 3-4 Anträge in dieser Größenordnung bewilligen 
                         



Andreas spricht sich für eine Öffnung der Veranstaltung aus, um die Studenten einzubinden wäre es 
hilfreich, die Veranstaltung an die Uni zu holen 
                         
→ Dies sei generell möglich, aber das AZ Conni hat andere Atmosphäre, offeneres Klima 
                         
Der Vorschlag die Veranstaltung an die Uni zu holen wird unterstützt, da                           
                         
    a) viel Geld von Uni-Institutionen kommt und                           
                         
    b) das eine Möglichkeit wäre über 30 Besucher hinauszukommen 
                         
→ aus persönlicher Erfahrung der Antragstellerin wird nicht erwartet, dass dann tatsächlich mehr 
Leute kommen. Sie kann in den nächsten beiden Sitzungen nicht anwesend sein und bittet um 
Rückmeldung per Mail. Auch ein geringerer Betrag wären eine willkommene Hilfe, wenn 500,00€ zu 
viel sein sollten. 
                         
Über den Antrag kann frühestens in der nächsten Sitzung abgestimmt werden. 
                                          
                         
Materialantrag Lampen 
                                            
Der FSR hat 8 Deckenfluter (Stehlampen) gekauft, diese sollen vom 02.-08. Februar bei einer 
Abschlussausstellung von Kunstudierenden verwendet werden. 
                         
Paulo verliest den Antrag fragt ob jmd gegen die Bereitstellung ist, 
                         
→ keine Gegenrede.                           
                         
Der Antrag wird angenommen. Sophie will sich um die Antwort kümmern. 
                         
       
Finanzantrag Werbemittel UniLive 
                                
Der FSR möge die Bewilligung von 320,00 € zur Finanzierung der Werbemittel für UniLive und 
zukünfitge Veranstaltungen beschließen. 
                         
Davon entfallen 45,00 € auf Plakate 275,00€ auf Flyer. 
                        
Es werden 3 Anbieter für den Druck von 800 Flyern, 8 verschiedene Motive mit je 100 Flyern, 
vorgeschlagen: 
                      
print24.com 528,00 €                      
diemuweltdruckerei.de 275,52 €                       
Flyeralarm 273,12 €                       
                         
Andreas schlägt vor, beim Dekanat anzufragen, weil dieses ein Interesse daran haben sollte, 
Studiengänge zu bewerben. Paulo will dort anfragen und um Kofinanzierung zu bitten. 
                         
→ Das Angebot von Flyeralarm wird einstimmig angenommen.                          
 
5. UniLive 
Paulo ruft zur Eintragung ins Doodle auf. Jeweils zu Anfang und Ende der Veranstaltung sollten mind. 3 
Personen anwesend sein. Außerdem sollte zu keinem Zeitpunkt nur 1 Person am Stand sein. 



 
6. Flyer 
Zu den bisherigen Sprüchen gibt es keine Einwände. Für Soziologie gibt es 5 Vorschlägevon Pia, davon 
werden zwei verlesen: 
                         
„Bei allen Perlen der Philosophie die man auf diesem Gebiet bewundern kann wird man sich als 
Soziologe fragen, welche Beschmutzung sie verursacht hat.“ 
                         
„Menschen machen Gesellschaft und Gesellschaft macht Menschen.“ 
                         
Von Laura kommt ein weiterer Vorschlag: 
                         
„Soziologie ist die Kunst, eine Sache, die jeder versteht und die jeden interessiert, so auszudrücken, 
daß sie keiner mehr versteht und sie keinen mehr interessiert.“ 
                         
→ Nach Stimmungsbild sind 7 Mitglieder für den "Kalenderspruch" („Menschen machen 
Gesellschaft...“) 
                         
Raul erteilt Druckauftrag bis Freitag 6:00 Uhr, bis dahin kann ein alternativer Spruch vorgeschlagen 
werden. 
 
Raul bittet um Feedback zu den Plakathintergründen und Logoentwürfen 
                         
Das Logo wird allgemein befürwortet. Die eingerahmten Logos von Paolos Schwester sollen verwendet 
werden, beide Formate, um bspw. einen Facebook-Header zu haben. 
                         
Rauls Plakatentwürfe werden ebenfalls beschlossen. 
 
 
7. Vernetzungstreffen 
Ein Vernetzungstreffen aller Fachschaftsräte soll am 16.01.2015 (Freitag) 15:00 Uhr beim FSR WiWi 
(Schu A03) stattfinden. Die ESE könnte bei einem solchen Treffen gut besprochen werden. 
                         
Vincent und Jasmin wollen dort hingehen. 
 
8.  Entsendungen 
Paulo hat eine Liste der Entsandten an das Dekanat gesendet. Das Dekanat bittet um 
Antwort/Vorschläge für die Studiengangskoordinationen. Es gibt 3 Vorschläge für die Besetzung dieser 
Stellen. 
                         
Jasmin schlägt vor die KuWi, MuWi-Gäste von von der letzten Sitzung zu fragen, ob sie die StuKo 
übernehmen wollen. Die Stelle soll aber generell ausgeschrieben werden. Raul will das übernehmen. 
                         
Eric Hattke kann morgen nicht zur StuRa-Sitzung und bittet um einen Vertreter. Paolo wird 
vorgeschlagen. 
                         
→ Keine Gegenrede.                           
                         
Paolo wird für ihn entsandt. 
                         
Die FSK KoWi hat noch einen freien Platz. Vincent bewirbt sich. 
                         
→ Keine Gegenrede. 



                           
Vincent wird entsandt. 
 
9.  Sprechzeiten 
Am Dienstag fehlt die erste Schicht, evtl kann Pia die übernehmen. Raul wechselt von Montag. Die 
Anfangszeit wurde auf 12:00 Uhr festgelegt. Die neuen Sprechzeiten gelten ab nächste Woche. 
 
10. Sonstiges 
Laura ist von ihrer Idee, Martin Sonneborn für einen Vortrag einzuladen abgerückt, weil „Die PARTEI“ 
selbst eine Aktion an der Uni plant. 
                         
Jasmin bittet darum, nochmal einen Aufruf zwecks Altklausurensammlung zu starten. Der wird wohl 
Ende Januar passieren. 
 

 

 

 

Nächste Sitzung: 14.01.2015 

Sitzungsleitung: Paulo Emilio Isenberg Lima 

Protokoll: Nelly Saibel 

 

Ende: 20:17 Uhr 


